
文 匯 要 聞A3 ●責任編輯：簡 旼

20212021年年11月月2828日日（（星期四星期四））

2021年1月28日（星期四）

2021年1月28日（星期四）

瞓醒已復常

居民讚政府速禁速測 圍封強檢後更安心
一天都光晒

政府前晚突擊封鎖碧街及東安街，其間
為330名居民進行病毒檢測，發現一

宗確診個案，同時政府人員向306戶家
訪，約93戶沒有任何人應門。居於被封鎖
大廈的住戶均表示，是次封區行動極速，
未有造成太大不便，又反映大廈衞生情況
欠佳，一直存有爆疫隱患，希望藉封區消
除病源。

「同政府合作大家都好」
住在碧街9號至13號封鎖區的梁先生贊
同政府是次做法，「咁樣封鎖都好突然，
但好事嚟嘅，早啲做，阻止疫情蔓延啦，
這裏劏房太多，環境一般、舊渠多，同政
府合作大家都好，早啲驗完大家都安
心。」
他讚揚政府是次行動神速，前晚約8時
政府人員拍門登記住戶資料，他按預定時
間落樓到採樣站接受檢測，「差不多一落
去已經可以馬上檢測，唔使兩三個字就搞
掂。」
同樣受影響的居民馮小姐昨日甫落樓，
就向香港文匯報記者大讚政府今次能快刀
斬亂麻，「曾經擔心未能如期解封，可能

耽誤返工，會被扣減假期，無諗過真係咁
快搞掂，老闆都安心畀我返工。」

確保大部分住戶已檢測更放心
她直言，該大廈接連出現確診個案，居

民人心惶惶，「我已經喺一星期內接受多
次檢測，但都唔知其他住戶有無檢，現在
封區確保大部分住戶都檢測咗，就放心好
多。」
住戶開心，附近洗衣店職員鄧女士也表

示一天光晒，「以前呢度好似『疫區』
咁，好難話對生意冇影響，有啲熟客話都
唔敢過嚟，冇幫襯到，已做咗兩次檢測，
老闆都有做，希望做咗封區人客安心會幫
襯返。」
同樣位於碧街封鎖區域的五金店職員姚

先生表示，「之前對大廈出現多宗新冠肺
炎確診個案感擔心，現在（強制檢測）檢
查過就知身體好，安全啲都好，安心啲，
始終會一齊買貨、出出入入。」
他表示，封區對其店舖的影響不大，但

一度擔心未能如期解封，以致未能營業，
早上特意5時多起床留意情況，幸好如期
解封。
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一直飽受新冠肺炎疫情困擾的油麻地碧街和東安

街，經過前日突擊封區作強制檢測後，如期在昨晨6

時解封。家園終擺脫「疫區」標籤，商戶及居民笑

逐顏開。有居民直言，附近大廈接連出現確診個

案，令居民人心惶惶，是次強檢令他們放下心頭大

石，並大讚政府今次行動神速，居民在睡夢中已度

過禁足令，昨日如常上班，影響極輕微，更令大家

感到安心，「老闆都安心畀我返工。」

●香港文匯報記者 成祖明

香港文匯報訊（記者 文森）經過11小時「閃電式」圍封
強制檢測後，油麻地碧街及東安街如期在昨日清晨6點解
封，其間共有約330名居民接受病毒檢測，發現一宗確診個
案。行政長官林鄭月娥透過社交平台facebook發帖，強調
「在傳染病的控制中，我們不能小看任何一個感染的源
頭」。政府下一個目標就是如何用好抗疫工具，走在社區出
現感染之前，並逐步達至清零。
林鄭月娥表示，行動保密、範圍聚焦、時間壓縮是上周末
佐敦封區後總結出來的行動目標，事隔一天後，政府人員在
碧街「選定區域」的強檢行動，達成有關目標。「整個過程
只用了11小時。我感謝居民的合作，亦要為約380名來自民
政事務總署，油尖旺民政處，深水埗民政處和警務處的同事
點讚。」
她透露，這次行動採用了抗原和核酸「雙軌檢測」，以快速

識別感染者送院隔離。在行動中找到一個確診個案，「但在傳
染病的控制中，我們不能小看任何一個感染的源頭，當然行動
亦令區內的居民安心。」政府下一個目標就是如何用好抗疫工
具，走在社區出現感染之前，並逐步達至清零。
林鄭月娥並強調，市民的警覺性和合作至為重要，再次呼籲
任何須接受強制檢測的市民盡快去檢測；有病徵的市民馬上求
醫；而其他市民也可「願檢盡檢」，令自己和家人安心。

張建宗：一宗都不能放過
政務司司長張建宗表示，前晚碧街的行動不能事先張揚，

是參考了上一次佐敦「受限區域」行動的經驗，以免有人會
提早離開。整個行動在11小時內完成，已對市民及地區影
響減到最低，亦方便市民上班。
他續說，在330名完成檢測居民中，發現一宗確診個案，

百分比是0.3%，較在佐敦「受限區域」找到個案的比率
0.17%為高，而「哪怕只是一宗確診個案都不能放過」，
「即使只有一宗都要做，因為只要有一宗確診，病毒就可以
傳播出去，所以不能掉以輕心，不能夠只看數字，而是要做
到不折不扣的清零，政府會繼續努力。」
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佐敦解封人流增 居住買嘢都安心

特區政府前晚突襲式圍
封油麻地碧街9號至27
號和東安街3號，範圍內
受檢者必須接受強制檢
測，並在330名接受檢測
的居民中，發現一宗確診
個案；另有93戶無人應
門。香港文匯報綜合多位
防疫專家的意見，均肯定
政府今次突擊行動的必要
性，汲取今次經驗，政府
可以循三方面着手改良，
包括瞄準地區的疫情上升
趨勢，及早封區，效果更
佳；行動時間和地點要迎
合居民生活習慣，讓所有
受檢者都能接受檢測；行
動以小區進行可令檢測流
程加快，減少對居民影
響，亦有助政府再接再厲
把傳播鏈一網打盡。

●香港文匯報記者
高俊威

衞生防護中心傳染病處主任張竹君昨日在疫情記者會上表示，
碧街一帶被圍封期間，篩出一名54歲女子初步確診。張竹君表
示，患者昨日起病發，有喉嚨痛等病徵，居於碧街27號的劏
房，附近住戶需要檢疫。對於是次封區檢測成效，張竹君指，即
使只找出一宗個案，已避免該患者繼續傳播病毒，並可找出密切
接觸者隔離，對控制疫情有幫助。
另外，昨日新增確診個案中，油尖旺區共有12宗個案，其中新

劃設的油麻地旺角指定區域佔5宗、佐敦指定區域有5宗；深水埗
也有兩宗確診；九龍城區則有7宗，其中紅磡指定區域佔一宗。
香港大學感染及傳染病中心總監何栢良認為，今次行動比上次

佐敦快，值得肯定，且行動亦有其需要，但時機上就較慢介入。
他解釋，碧街15號至27號最早出現的兩宗確診個案於上周二

發現，都與中九龍幹線地盤群組有關，及後「火燒連環船」，衍
生約40宗確診個案。他認為，政府若能提早在上周、當該處個
案有上升趨勢便介入，進行封區，有助阻截該處疫情蔓延。事件
亦反映，政府個案追蹤仍有加快的空間。
醫學會傳染病顧問委員會聯席主席曾祈殷表示，政府是有見於

日前佐敦受限區域有部分人走佬，需要增加往後的追蹤工作，故
今次汲取經驗，沒有事先張揚，突襲式行動。
他認為，考慮封區須視乎確診數字是否短期內急增，以及區內

管理、喉管質素等隱憂。若確診個案或出現雪球效應，政府必須
及早封區強檢，徹底解決問題。

專家：政府可三方面着手改良封區

瞄準疫情升勢及早封區 效果更佳

負責油麻地碧街和東安街的檢測承辦商、相達生物
科技創辦人招彥燾昨日在接受香港文匯報訪問時表
示，前晚行動過程順暢，除汲取了上次佐敦經驗改以
小區方式進行，令受檢者減少，加快完成檢測的流
程，也減少對居民的影響。現場採取「雙軌檢測」再
配合禁足的做法，由採樣到衞生署將患者隔離前後只
需4小時，他形容時間之快是創紀錄，可作為未來展
開同類行動的參考。
招彥燾表示，前日中午12時通知他們當晚7時封鎖

部分碧街和東安街，他馬上動員30名檢測人員，包括8
名負責採樣的護士。由當晚9時開始採樣到午夜前，3
小時內已為逾90%居民完成檢測。該名初步確診者是前
晚11時30分接受檢測，經「雙軌檢測」後證實其檢測
結果呈陽性，於凌晨3時已被衞生署人員帶走隔離，非
常有效率。

圍封愈大 準備愈多 易漏風聲
他認為，以小區方式進行強檢，可增加檢測的效率

及靈活度，用較短時間完成整個檢測流程，同時也可
減低對居民的影響。加上圍封範圍愈大，人力物力的
準備愈多，更易出現走漏風聲的情況。他建議，日後
在規模較細的小區進行封區強檢。

倡日後規模較細小區封區強檢

檢討二

油麻地碧街和東安街的圍封行動於前晚7時
開始，呼吸系統科專科醫生梁子超認為，此
行動時間可能未必合適，因仍有不少居民未
下班返回家中，故可考慮在凌晨時分進行，
但政府仍需繼續追蹤未檢測的93戶居民，如
有需要就應採取執法行動，建立市民遵守防
疫措施的文化。
據地區人士估計，被圍封的大廈有600名

住戶，但最終只有330人接受檢測，政府對
306戶進行家訪，卻有93戶沒人應門，這些
人除了已搬走，有可能因抗拒接受檢測早已
離開，也有機會是因行動在晚上7時開始，
不少居民仍未下班返家，梁子超認為政府可
考慮在凌晨時分進行，效果可能較佳。
他強調，政府仍有需要繼續追蹤漏檢的居

民，了解原因，如果有人蓄意逃避，政府就
應該採取執法行動，「有居民可能會覺得佢
都走，點解我唔走得？如果人人都咁諗，就
會令啲防疫措施完全冇效。」除行動時間
外，梁子超認為選取行動地點也很重要，建
議下次選擇流動人口高，以及對強檢不合作
大廈實施圍封，會更具成本效益。

檢討一 檢討三

籲圍封對強檢不合作大廈

●●佐敦佐敦「「受限區域受限區域」」日前完成封區日前完成封區，，昨昨
日人流增多日人流增多。。 香港文匯報記者香港文匯報記者攝攝

●李婆婆
香港文匯報記者攝

香港文匯報訊（記者
文森）特區政府上周末首
次實施禁足令，圍封佐敦
「受限區域」，行動在兩
天內完成，區內商戶和市
民雖然受到影響，但封區
強檢措施已見成效，區內
有商販表示現時人流較封
區前增加了一成，生意額
亦有上升，認為大家住得
安心、買得安心，認為少
了兩天營業額也值得。不少街坊亦認為「長痛不
如短痛」，但擔心「逃走」了的200多人或有隱
形病患，返回區內會令小區再度爆疫，呼籲他們
盡快自行進行病毒檢測。
油麻地街市屬早前佐敦「受限區域」要圍封的範
圍，當地一名水果商販接受香港文匯報訪問時表
示，「封區」一定影響到生意：「嗰兩日生意額係
零，仲要掉咗四分之一嘅水果，影響都唔細。」
不過，她直言現時人流和生意額都已經返嚟，
較封區前增加了約一成：「雖然都係未追得返嗰
兩天嘅損失，但長遠啲睇，（封區）係好事，好
過日日都有幾十宗，停唔到，最後啲人都唔安
心，唔敢出街啦！」
居於「受限區域」內的居民李婆婆則表示，日
前封區對她影響不大，並認為是好事：「我年紀

大，如果染到真係好危險，未封區前我日日睇新
聞都擔驚受怕，唔太敢出街；封完區，我安心好
多，今日可以去公園行吓。」
不過，她指其所住的唐樓，同層有人在封區前離

開，擔心若是隱形確診者，若返回區內，會令該區
再度出現爆疫：「唔會話怪佢哋，可能佢哋真係要
返工，怕困住喺度，但會好擔心！」李婆婆希望所
有「逃走者」盡快自行檢測。
另一居民黃先生則認為，政府封區兩天有不

錯的支援，「之前有啲消息講到好大件事咁，
本來都會好驚會斷水斷糧，但政府做得唔錯，
都有照顧到。」
他續說，封區有助找出隱形患者，而政府獲
取經驗後，封區能力將愈來愈成熟，呼籲市民
不要害怕：「你睇油麻地一天做完。」

●梁先生

●馮小姐 ●油麻地碧街和東安街，經過前日突擊封區作強制檢測後，如期在昨晨6時解封。 香港文匯報記者 攝

●解封後進行大清洗。 香港文匯報記者 攝

●工作人員清潔街道。 香港文匯報記者 攝

●店舖陸續開門營業。 香港文匯報記者 攝


